

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 6 DE FEBRERO DE 1906

NÚMERO 1095

CASA DE SALUD

EN ESTE ESTABLECIMIENTO, DIRIGIDO POR EL

DOCTOR J. I. TOLEDO LOPEZ,

se da á los pacientes comodidad y servicio esmerado

Se practican las operaciones más difíciles, contando la casa con todos los elementos de cirugía modernos.—Setiembre 24

LUIS KRUSE

Agencias

Agencias

SAN JOSE

LIMON

Oficina en San José: Avenida Central Este y Calle 3a Norte, antiguo local de la Tesorería de la Junta de Caridad Teléfono N° 131. Apartado N° 509.—Aduana Princlal.—Teléfono N° 130 Febrero 4 1m.

Aviso del Banco de Costa Rica

Se ofrece en venta, en buenas condiciones para el comprador, el lote 5 de la manzana 48, que está bien situado en Limón. Dicho lote contiene: una CASA de alto en perfecto estado, con 16 cuartos de alquiler, dos casas bajas de 4 cuartos y dos piezas aisladas y terreno disponible para edificar tres casitas.

Medida superficial 20 metros 900 mpm. de frente por 41 metros 800 mpm. de fondo. Se reciben propuestas en el Banco de Costa Rica 21 de Diciembre 1 m. G. ORTUÑO, Director.

Palace Hotel

PROPIETARIO R. C. CHILDS

Situado en la Avenida Central frente al Palacio de Gobierno. Montado con todo el lujo y confort que reclaman nuestros tiempos se abrirá el próximo lunes, cuatro de diciembre este suntuoso hotel que ha de ser gala y ornato de la capital josefina. Nuestra sulta sociedad contará desde ese día con un hotel de primera y un magnífico restaurant, al frente de cuya cocina se hallará un excelente cocinero francés. Desde ese día las personas de gusto, tanto de la capital como de provincias, que necesiten hospedar, se deben dirigir al PALACE HOTEL donde encontrarán toda clase de comodidades. Enero 2. 1 m

ENRIQUE FERNANDEZ

AGENTE Y COMISIONISTA

Se hace cargo de cualquier clase de pedidos al exterior. Suministra catálogos y listas de precios. Por correo. Apartado 103. Apoderado de las siguientes casas: **The Victor Talking Machine Co.** de New Jersey, E. U. de A, fonógrafos, sus accesorios y discos. **Gerstendorfer Bros** de New York, fabricantes de pinturas, esmaltes, barnices, polvos y líquidos de oro, plata, aluminio y bronce. **Price's Patent Candle Co.** de Londres y Liverpool, fabricantes de velas, candelas "Belmont", especiales para climas tropicales. **The Oliver Typewriter Company**, de Chicago. Las famosas máquinas de escribir, "Oliver". Enero 25. 1 m.

La Relojería Suiza de

ALCIDES CHAPATTE

Recibió para este fin de año un surtido variado en alhajas, joyas, relojes de bolsa de oro, plata, níquel, entre otros preciosos de oro para señoras. Relojes de sobre mesa y de pared, artículos lujosos plateados propios para regalos de boda, servicio de mesa etc. Esta casa realiza mucho porque vende barato. Composiciones de relojes y alhajas y garantía en el trabajo. **PRECIOS MODICOS** Diciembre 29. 3 m.

A los embarcadores

El café que se embarcó por vapor "Manistee" el 30 de diciembre próximo pasado en Limón, fué entregado en Londres el 22 del presente en perfecto buen estado. —**ELDERS & FYFFES STEAMSHIP CO (LIMITED).** Enero 25 de 1906.

ARTIME & CO.

CANNON STREET LONDRES

Hacen muy liberales adelantos sobre consignaciones de Café, Maderas y otros productos. Entenderse en **PUNTARENAS** con la Cía de Agencias de C. R. LIMITADA. Diciembre. 16 3 m.

El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briceño

REDACTORES,

Leonidas Briceño, Segundo Ispizua

CORREDACTOR,

Fernando Borges

ADMINISTRADOR,

Amadeo Boza Mc. Kellar

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,

25 varasal Este de la Oficina Telefónica.

Avenida 3ª, Oeste

Teléfono N° 26

APARTADO 109

Oficial

Decreto en que la Comisión Permanente de la manera de interpretar el artículo 9° del código fiscal.

—Se ordena que la Municipalidad de Limón pague el personal de sus empleados conforme al presupuesto del año próximo pasado por no haberse emitido aun el del presente año.

—Prorróga la licencia concedida á Antonio Mojica, agente de policía de Las Juntas, cantón de Cañas, hasta por un mes y se dispone que continúe interinamente Sabel Mojica.

—Se concede á don Joaquín Porqued, teniente gobernador del presidio de San Lucas, licencia por un mes para separarse de su puesto y se dispone que lo reemplace por ese tiempo don Carlos París.

—En alcance á "La Gaceta" del 4 del corriente, se publicó el nuevo código de procedimientos penales, aprobado por la Comisión Permanente.

Cartas españolas

"Por fin" parece que va á ser un hecho la tan zarandada conferencia sobre Marruecos y de sus primeros resultados probablemente los habrá adelantado el cable á los lectores de EL NOTICIERO, cuando estas cartillas lleguen á su destino. Era ya de claro pasado que la celebración de eso, que lo mismo puede ser un acontecimiento de resonancia que el parto de los montes, había de tener lugar en Algeciras, población que por su posición cercana al África, contribuía á desvanecer en parte las suspicacias del Sultán que no ve la citada conferencia con cariño, ni mucho menos por suponer, con sobrada razón que aquello va á ser como junta de rabadanes. Fijada la fecha y conformes las potencias, se cayó en la cuenta de que la modesta población citada no ofrecía las suficientes condiciones y demás menesteres para hospedar dignamente á las distinguidas personalidades que habían de conferenciar. Pensóse entonces en que la representación de la obra tuviese efecto en Madrid; pero el Sultán hizo fúf como los gatos y ante esa actitud enferrunada se confirmó á Algeciras como teatro definitivo. La fecha que también tuvo sus alzas y sus bajas, se fué alargando hasta que se señaló terminantemente la del 16 del actual para dar lugar al casamiento de la infanta doña María Teresa. Había de presidir la conferencia el señor Montero Ríos, pero hubo su mes y sus menos, y la presidirá el ACTUAL ministro de Estado señor Almodóvar del Río, salvo contingencias no del todo inesperadas. Esas contingencias son las que me aconsejan subrayar el "actual" que aplico al ministro, pues no será difícil que pasada la boda de que he hablado, pero antes de la fecha señalada para la conferencia tengamos crisis para dar lugar á la formación de un ministerio militar ó civil militar, consecuencia de la actitud tomada por ese elemento á causa ó con pretexto de la propaganda separatista y contraria al dominio de aquella institución.

Volviendo á la conferencia triste, pero necesario es confesar que no brillan por su optimismo las impresiones que sobre sus probables resultados dominan la actitud de Alemania, digan lo que quieran los termómetros políticos, no es tan diáfana ni franca como sería de desear. Francia por su parte, tampoco deja de acudir sin reservas mentales y cuanto á Inglaterra por sabido no hay que decir como vá y con que intenciones. Estas tres naciones protestan á cual más de su buena amistad y su cariño entrañable para España, lo que no obsta para que con una unanimidad significativa digan los periódicos oficiales de las tres que lo que hay que hacer en Marruecos es establecer "tres zonas" de influencia: una alemana, otra inglesa y otra francesa, reservamos para España "una casita en el Riff" que es lo único que necesita para llevar sus presidarios.

Tal concepto expresado con rudeza por periódicos que, según se dice, reciben inspiraciones muy elevadas no deja de ser altamente horroso para España y no digo para el Sultán porque á ese es ya cosa convenida que... lo parta un rayo.

Tales son las perspectivas que hoy se vislumbran y no quiero ennegrecerlas con otras alusiones que podría hacer demostrativas tal

ellas de la perfectísima identidad de miras con que van á asistir las potencias á la ya tan averiada conferencia.

Mejor es que saliendo de la zona nebulosa que se cierne por encima del estrecho de Gibraltar, me fije, ligamente en el tempestoso cielo de Rusia donde ya no hay manera de saber lo que realmente ocurre. Unos días, allí ya no queda títere con cabeza: otros el gobierno continúa dominar la revolución; al siguiente vuelve ésta á estar potente y arrolladora y después suena otra vez la nota pacífica. Hoy, por ejemplo le toca el turno á lo espeluznante y para que se vea, copio:

Paris 9, 8'11 noche —"Dice "The Times" que la policía de San Petersburgo ha recibido aviso de que estaba preparado un atentado contra el emperador Nicolás para el día primero que saliese de Tsarkooselo; con este motivo se han tomado las más rigurosas medidas.

Personas llegadas á San Petersburgo desde las provincias bálticas cuentan que los caminos están llenos de insurrectos armados, que dominan en todas partes, siendo insuficientes las tropas para combatirlos.

En toda aquella región los bospues han sido declarados propiedad del pueblo; los nuevos tribunales cantonales han admitido una mujer como juez en cada tribunal; estos tribunales castigan el robo con la pena de muerte.

Todas las tabernas están cerradas, y los socialistas predicán en los templos, celebrándose en ellos los matrimonios, en cuyo acto despliegan solemnemente la bandera roja sobre los contrayentes.

Mañana probablemente vendrá la cosa atenuada y así seguiremos hasta que sea posible seguir ó mientras quede un ruso para contarlos, pues al paso que llevan aquello terminará por falta de materia combustible. Muy rico, muy poderoso y muy Czar será don Nicolás II, pero si fuera dable verle por dentro acaso nos convenceríamos de que hay grandezas que pueden inspirar lástima.

Los húngaros parece que se contaminan de las locuras moscovitas. Aquello va siendo ya algo parecido á una merienda de negros y la acumulación de fuerzas militares en Hungría no deja lugar á duda de lo que allí puede ocurrir si es que ya no ocurre. Persona que recientemente ha estado en Viena ocupando un puesto de importancia ha publicado un artículo en un periódico francés, que está escrito con un pesimismo tan negro para el porvenir del imperio de Francisco José, que ha hecho suponer al sector intenta con ello, llamar poderosamente la atención de las naciones que puedan tener mayores intereses en Austria.

No solo se anuncia la descomposición ó ruptura de Austria y Hungría sino que vaticina, á la muerte "ó á la caída" del anciano emperador la reincorporación de ciertos territorios al reino de Italia, "preparada ya"—dice—"con Alemania," á repartirse los despojos de su ex aliada. Estos fuegos de artificio ruidosos unidos al empeño de asegurar el emperador de Alemania que es el decidido partidario de la paz: PERO siempre dejando á salvo la dignidad de su nación, están oliendo á chamusquina y mucho será que no prenda la chispa por Algeciras, en cuyas aguas parrucarán mientras dure la conferencia las esquadras inglesa, francesa y parte de la alemana. Por fin hasta la fecha el imperio austro húngaro, aun no ha nombrado quien le represente en la repetida conferencia.

Azábase á esto—y no es poco añadir—que el gobierno francés ha pasado una nota amistosísima al español significándole "la urgente necesidad de fortificar los Balcanes y dotarlos de una poderosa guarnición" para contrarrestar posibles emergencias, y se tendrá un cuadro pálido de color, pero aproximado de lo que puede suceder si Dios no lo impide.

Con bonita decoración se presenta, pues, el nuevo año, lo que no impide que entre todos los soberanos de mayor y menor cuantía, se hayan cruzado "sinceras" felicitaciones y fervientes votos para la prosperidad y felicidad y grandiosidad de sus respectivos países.—CÉSAR NIETO.—Barcelona, 10 de enero de 1906.

De Puntarenas

Señal evidente.—Próximamente pasará para sus haciendas del Guanacaste el conocido hombre público, candidato del Partido Republicano Independiente, Lic. don Bernardo Soto.

Vs, según pudimos deducir de sus frases, huyendo del mundanal ruido y harto decepcionado de las inconsecuencias políticas.....

Este viaje pregonando está que las tentativas de Unión Republicana han tocado á su fin, con éxito desastroso.

Somos los primeros en deplorarlo, pero estamos convencidos, por propia observación, que no hay esfuerzo humano, en los actuales momentos capaz de fundir en una las tres agrupaciones que hasta hoy se han mirado como la salvación de la República.

Hechos de sangre.—En el barrio de Lepanto han tenido lugar dos hechos de sangre, en los días 28 y 29 del próximo pasado.

El comisario suplente de aquel barrio, trajo los lesionados y los presentó al señor Juez del Crimen, para la investigación correspondiente.

El primero de los heridos responde al nombre de Pascual Gómez, quien nos manifestó

que estaba completamente ébrio, al ser lesionado. Indicase como autor del hecho al Juez de Paz de Lepanto.

El otro lesionado, Julio Valladares, lo fué en riña con Teófilo Macotelo. Este buyó, y aun no ha podido ser capturado.

Un alcalde consejero.—Hoy han llamado la atención pública las muchas idas y venidas del juez ejecutor don José Joaquín Rosta, trabando embargo en bienes del empresario de la compañía de variedades, señor Hashim, que se resiste á todo trance á pagar algunos colones al señor Stern, su ex compañero. Pero lo que más nos ha llamado á nosotros la atención es el afán con que durante todo el día y á despecho de la ley orgánica de los tribunales, ha estado dando consejos á Hashim, para que logre no pagar, el señor alcalde de Grecia, don Abel Castro Acosta.

Veremos hasta dónde llegan los consejos del señor alcalde.

El escándalo del día.—De Santa Cruz nos dicen que el señor juez del crimen ha levantado ya la información del caso para hacer luz en el escándalo del robo de los tres quintales de tabaco iztepaque aprendidos por el jefe político don Miguel Gutiérrez Urtecho y el expediente respectivo. Tabaco y expediente que se guardaban en el local de la alondra, y cuya puerta fué forzada.

Se sospecha complicidad en los policiales. Quiénes son ladrones, se dirá oportunamente.

Tarjeta postal.—De Carrillo, Guanacaste.— Señor Redactor de "El Pacífico".—Puntaré unas mareas extraordinarias. Se observó con mucha atención y asombro en las costas de "El Coco" y el "Potrero" en el Pacífico seis mareas en 12 horas. No excedían los de sus límites terrestres en su flujo, y si en el reflujo, concentrándose muy afuera, quedando los peones en gran cantidad y legatos en seco.

El señor Alfredo Cabezas que presenció ese fenómeno dice que vió crecer con gran velocidad el majestuoso océano en 10 minutos y en otros 10 secar. ¿Qué habrá más de extraordinario en otras costas? Es de imaginarse.—El Corresponsal.—Febrero 1º de 1906

Pequeñas causas.—Por asuntos de poca monta llegaron agrisarse tanto las relaciones que antes existían entre los jóvenes don Alcibíades Fuentes y don Enrique Clare, que fué preciso para lavar ofensas, concertar un lance de honor que debió tener lugar á las 6 1/2 de la mañana de hoy, según convenio de los respectivos padrinos.

Se nos informa que felizmente no se verificó por no haber concurrido al campo el Sr. Clare.

Accidente fluvial.—Se rumorea que el vapor "Castro," de la empresa de trasportes del Golfo de Nicoya, sufrió un pequeño accidente en el río Bebedero, con motivo de haber chocado con uno de los grandes árboles caídos á orillas del río. Igóranse detalles.—"El Pacífico."

Cablegramas

Washington, 3.—El ministro de Estado publicará mañana la correspondencia relativa al incidente de Caracas. El caso del cuerpo diplomático de Caracas, el señor ministro del Brasil en una nota dirigida al ministro de Relaciones Exteriores venezolano, protestó contra el proceder con respecto á Taigay. La idea que los diplomáticos informaron á sus respectivos gobiernos, pareciéndole extraño tal proceder. El ministro le contestó que el asunto es únicamente de policía interna. El decano le contestó que los diplomáticos no pueden aceptar que un agente pierda su carácter diplomático, por el hecho de rotura de relaciones sin llenar las formalidades acostumbradas. Por esto Taigay no lo había perdido. Taigay desde el bordo del vapor Martinique, envió al decano del cuerpo diplomático una nota protestando enérgicamente y formalmente contra dicho proceder y el hecho de detener arbitrariamente un representante diplomático, cuya persona debía ser tanto más sagrada, por acabar de romperse las relaciones. Llamará á todas las naciones que mantienen representantes en Venezuela. Ruego comunique este hecho á todos mis colegas, para que sus respectivos gobiernos sepan la poca protección que encuentran sus representantes acreditados ante el gobierno de Castro.

En cumplimiento de su misión y á pedido de sus colegas, el decano le escribió nuevamente al ministro de Relaciones Exteriores manifestándole que el cuerpo diplomático no puede aceptar la declaración de que Taigay perdía carácter diplomático ó inmunidades inherentes sin las formalidades acostumbradas en oposición á las reglas generalmente aceptadas.

París, 3.—El Papa ha teleografiado al episcopado francés ordenando á los católicos someter al inventario de los bienes religiosos y deplorando las violencias. Rumoréase que la actitud del Papa la insinuó Rouvier.

Algeciras, 3.—El porcentaje que cobrarán los consules extranjeros en Marruecos será únicamente del uno por ciento.

Roma, 3.—"El Pópulo Romano" confirma la noticia de que Venosta ha rechazado la propuesta de encargarle á Italia la organización de la policía de Marruecos; estando persuadido de que provocaría odiosidades y también de la imposibilidad de recobrar los gastos que le ocasionaría.

París, 3.—La preponderante influencia política en Marruecos, es el punto principal del programa francés en la conferencia de Algeciras, con respecto á los demás puntos, Francia está dispuesta al auxilio pero menos á 6 te. Revólvese que Alemania explique su propaganda antes que él explique la de Francia.

Se justifica que el hecho de que desde la inauguración de las conferencias todo se ha hecho á iniciativa de Alemania y ésta debe iniciar explicación de sus propósitos. R uvier sostenió enérgicamente que la situación de Francia en Argelia le da derechos á voz preponderante en los asuntos marroquíes. Toda otra situación de la conferencia se consideraría como manifestación de debilidad, siendo preferible el statu quo.

Petersburgo, 3.—En vista de la profunda reacción dominante entre los nobles semitovos y propietarios, de que en la primavera se renovarían los desórdenes agrarios, el Czar ha dirigido una proclama á los aldeanos, declarando

sagrado el derecho á la propiedad y que todo atentado de posesionarse de terrenos particulares, sería contra la voluntad del Czar. Aseguró también de la cooperación de la Duma para mejorar la situación. El Czar así lo declaró á una diputación de aldeanos de Kursk.

Berlín, 3.—El banquero Mendelsohn confirmó la noticia de haber recibido cartas amenazadoras de Rusia pero no las da importancia.

Petersburgo, 3.—"El Rus" publica cartas detallando odiosos asesinatos cometidos por jefes militares, entre ellos el coronel Rioman contra numerosos, pacíficos é inertes ciudadanos durante los recientes desórdenes cerca de Moscú y en otras provincias. Publica telegramas de Linévitch avisando que todo está en calma en Vladivostok.

Londres, 3.—Los diarios publican polémicas con motivo de la jefatura del partido conservador. El "Daily Mail" es contrario á Chamberlain, pero opina que Balfour y Chamberlain se convienen para celebrar reunión de partidos á fin de arreglar la cuestión de reforma fiscal. Dice el "Morning Post" que si Balfour no quiere aceptar la política de Chamberlain y si éste continúa caballerosamente siguiendo á Balfour, la mayoría los abandonará eligiendo otro jefe. Dice el unionista "Daily Graphic" que los partidos los reconocen que el país se declaró contra la reforma fiscal y les recomienda que permanezcan leales á Balfour. En un meeting de la liga de reforma fiscal, Chamberlain declaró que provocará en la Cámara de los Comunes discusiones sobre la cuestión fiscal.

Panamá, 3.—Después del incendio fueron arrestados como 20 americanos quienes habían vivido en el hotel donde ocurrió el incendio. El motivo de este proceder fué para obtener pruebas relativas al origen del fuego.

Causó mucha indignación entre la colonia americana, pero el paso se explica por el hecho de que no existe aquí ley de fianza, rigiendo todavía la ley que se estableció en la época revolucionaria. El gobernador interino Readtur fue á pedir personalmente la libertad de doce empleados de la compañía del canal á fin de poder alistarse salarios. La comunicación esb'gráfica con Buenaventura está interrumpida.

Rumoréase que la ola que se notó en ésta el miércoles y que fué ocasionada por un temblor destruyó dicha ciudad. El cable está roto al N. y S. de Buenaventura.

New York, 3.—Un despacho de Londres para el Herald avisa que la eficacia del tratamiento del cáncer por Trioyhine, ha sido notablemente demostrado mediante una serie de ensayos hechos en el laboratorio de Edimburgo. Siete ó ocho ratones cancerosos que por efecto del ensayo fueron inoculados con solución de trioyhin, después de 22 días, el ratón oneroso murió siendo el tumor del tamaño de la coyuntura del dedo gordo. Uno de los ratones inoculados con trioyhin, murió, pero según parece, de un golpe recibido en la jaula, diez días después del principio del ensayo. El tumor ya se hallaba en estado avanzado de degeneración. El día vigésimo segundo cuando murió el ratón inoculado, el tumor de los otros inoculados con trioyhin, tenían el tamaño de una lenteja, es decir, ya no se podía llamar tumor, hallándose en estado avanzado de degeneración y completamente inofensivo.

El informe de los distinguidos científicos concluye diciendo que la cura de cáncer no está lejos y el exámen microscópico confirma esta opinión. Sin más tratamiento hay toda probabilidad de que el cáncer hubiera sido absorbido dentro de poco ó arrojado el residuo.

Casos y cosas

ESCANDALO POR UNA SUEGRA

Desafío por política

Un boyero ocurrente

—TENORIO APALEADO—

Ataque á un Puerto Arturo

Un tal Miguelito Vindas, no come ni vive en paz. Se tiene una suegra de esas de pelo en pecho y uñas listas..... para la defensa ó el ataque. Es el caso que el pobre Vindas tiene que estar en su casa al puro "tan" de las uñas de la noche, porque si nó.....su suegrita se lo arregla. El sábado en la noche, deseoso de comerse un par de tamales y tomarse una buena taza de chocolate, dispuso llegar á casa un par de horas más tarde y se dijo: "ánimo! todo no ha de ser rigor." Y sin más ni más se metió unos cuantos "calderones" en "La Artillería" y echó á andar ca uino de la puebla á satisfacer sus deseos gastronómicos. Hecho esto, ya al dar las dos de la mañana, se retiró á su casa. Pero he aquí que al llegar á ella se encontró con lo que no esperaba. Su suegra hecha una furia lo espera con paciencia y un cubo de mecate. Entrar Miguelito en su casa y descartarse su suegra con él á mecatazos fué una, pero también "fué nos," tomar Miguelito una silla y dar golpes con ella contra su suegra. Resultado: alarma del vecindario, Miguelito con verdugones en el cuerpo, su suegra con chichones en la cabeza y una silla menos.

"¡Viva la Unión Republicana!" decía Juan Cerdas con unos cuantos roncitos en el estómago. No señor, "¡viva el Partido Nacional!" le respondió Antonio Sojo quien también se había metido sus anzaditos: Y como no llegaron á ponerse de acuerdo sobre cuál debía vivir y cuál morir, resolvieron arreglar la disputa á trompada limpia. Nombraron sus padrinos, hicieron su testamento y se dirigieron á una de las calles más solas y oscuras de las afueras de la ciudad. Llegaron al campo de batalla, y genál crean Uls, que quedó allí. Ninguno, porque en eso no se puieron de acuerdo. Sus padrinos arreglaron el asunto y acordaron que viviera la Unión Republicana y el Partido Nacional hubo transacción y fusión.

Martín Leitón, boyero sobresaliente en su pueblo, Corralillo, vió á esta ciudad por primera vez el sábado á vender unos frijoles. El simple don Martín quedó encantado de las maravillas de San José. Pero lo que más despertó su atención y asombro fué sin duda la carre-

ta sin buyes que corre con tanta velocidad por la avenida central y las otras carretas tiradas por caballos, las cuales sólo sirven, según él, para "jalar gente y corren como alma que lleva el diablo".

Martincito, una vez que hubo vendido sus cosas, tomó el camino de su pueblo con buyes y carreta. Pero como llevaba en el pensamiento aquellas infernales carretas que había visto en la ciudad dispuso imitarlas con la suya en cuanto á velocidad para andar. Dió unos "chuzacos" á los buyes y en dos momentos se sintió andando en los encantados carros de la capital. En esto llegó á un puente y.... Unos hombres que por ahí andaban sacaron al pobre Miguel del río, mojado de pies á cabeza. La carreta.... para que decir!; á estas horas están haciéndola de nuevo.

Para tenorio Andrés Sequiera (No se le antoja á este malvado enamorar la mujer de Ramón Fructuoso? Pedro Andresito no sabía que aquella era mujer de éste; como la dama tampoco había que Señera le hacia el amor.... Qué? Que Andrés "jalaba" con ella y ella no lo sabía! Una noche dispuso arrimarse á la puerta de la casa de Fructuoso un momento que su mujer estaba allí, para hacerle una declaración franca y sincera. Pero la dama, que sin duda es modelo de esposa, se quejó á su marido que se encontraba en casa y éste sin decir palabra, ni exigir satisfacción la emprendió á garrote limpio con el pobre, quien, si no hace uso de sus fuertes pantorillas, hoy tendría que pasar donde San Ramón para quitarse los verdugones.

Rafael Araya y Adelaida Calderón, se dijeron ayer: "Hoy nos las paga esa tal por cual de Paulina", y diciendo y haciendo, se dirigieron á la habitación de Paulina Carvajal, situada en el chinchorro de Roig. Pero ésta, que ya presumía las intenciones de aquellas, se atrincheró bien y con precaución en su morada. Como Rafael y Adelaida notaron á su llegada que no cogían á la Paulina "asando ilotes", como se figuraban, resolvieron desistir de los ataques corporales que intentaron, y la emprendieron á insultos. El policial de línea, que no convino con esas cosas, tomó á los atsecantes y los trajo á donde correspondía.

INTERESES GENERALES

Por la verdad

"Dos hechos de sangre ha cometido la policía que no tienen justificación". Así se expresa "El Mundo" en una gacetilla en que refuta un comunicado que publicó "El Noticiero" relativamente al hecho sucedido hace algunos meses en casa de doña María Alvarado, con el cual—dice el articulista—dejó impunes los ladrones que pudo cojer dentro de la casa. No quiero entrar en polémicas; pretendo únicamente rogar al que escribió la gacetilla de "El Mundo" se sirva dar una hojeda al proceso que se instruye al efecto. Por fortuna no tendrá ningún inconveniente, pues la causa—que debía seguirse por el fuero militar—está en manos de los tribunales comunes, circunstancia que no han pretendido desvirtuar los interesados, puesto que la justicia deberá impartirseles con su consiguiente absolución, sin importarles quien sea el juez que dicte su sentencia. Después que haya leído el proceso tendrá que modificar su opinión, y lo hará seguramente, pues no dudo que es cumplido caballero quien se ha ocupado del incidente. De paso debo decir que la opinión pública tiene dado su fallo desde el mismo día en que la policía, en cumplimiento de su deber, pudo evitar á tiempo la consumación de un crimen que habría corrido parejas con el de Hermes; y que seguro habrías ido más odioso, pues la víctima iba á ser una anciana matrona distinguidísima en nuestra alta sociedad. Esta se ha encargado de adelantar su fallo absolutorio, y se ha extendido más todavía: ha batido palmas por la acción enérgica y plausiblemente oportuna que desplegó en aquella noche. Me atengo á ese fallo, al cual se agregará su voto el autor de la gacetilla, si acaso, lo que no creo, no lo ciega la pasión. Por último encarezco á quien escribió, que se tome el trabajo de hojear los comentarios de nuestro código penal, y en la parte que se refiere á las circunstancias que eximen de responsabilidad criminal, hallará seguramente algo que ignora y que en mucho favorece á la policía en este asunto. No dudo que su rectificación no se hará esperar. Estoy tranquilo.—ALFONSO ZAMORA R.—San José, 5 de febrero de 1906.

Política

Reunión de candidatos

Hace días corría el rumor de que los Jefes de los Partidos que integraron la ex Unión Republicana, se reunirían para designar el candidato por que habían de votar los electores de las tres fracciones. La reunión se efectuó ayer á la una de la tarde en el bufete del Licenciado Aguilar Barquero. Según se nos asegura, convinieron los señores Fernández, Soto y Zúñiga en rechazar en absoluto la idea de un nuevo candidato. Tratose después de elegirlo entre los tres y no hubo acuerdo.

Los candidatos se reunirán nuevamente el doce este mes.

Ultimas noticias cablegráficas

Habana, 4.—A pedido del ministro italiano, el presidente ha cancelado el exequátur del vice cónsul italiano Luis Goricelli. Después se le arrestó, acusado por una viuda, del robo de 40,000 pesos.

Londres, 4.—Expresase mucha satisfacción por el anuncio que se acaba de publicar de que 4 oficiales del ejército británico y 3 del de la India pasarán anualmente al Japón para estudiar por dos años.

Petersburgo, 4.—Se anuncia que la policía fomentó los destrozos del barrio comercial de Goumel. Testigos presentes informan que los desórdenes empezaron en la tarde del 26 de enero, en la calle roumanskai, donde estaban situadas las mejores casas comerciales. En media hora habín incendios en todas direcciones. Los cosacos, dragones y chusmas, dirigidos por el jefe de la policía fueron vistos llenándose los bolsillos de dinero. R ciaban las casas de kerosine incendiándolas enseguida. Los ciudadanos, quienes trataban de defender su propiedad, fueron fusilados. Se impedía que los bomberos se acercaran. Dos bancos, muchísimos almacenes y calles enteras fueron completamente destruidas. Los hospitales están llenos de heridos. Muchos han muerto.

Valparaíso, 4.—El congreso ha autorizado el gasto de millón y medio de pesos oro chileno, para la construcción de un puerto en Antofagasta, cuyo enorme desarrollo comercial hace obligatoria la medida. Ha motivado gran sensación en ésta un artículo firmado "Un ex general" en que advierte á Chile que el Perú se arma silenciosamente y con paso lento y seguro á fin de arrastrar á Chile á otra guerra. Parecen exactas sus conclusiones.

Algeciras, 4.—La sesión de esta mañana de la conferencia aceptó el principio de aumento de derechos aduaneros creando un fondo especial, escándolos de entradas de aduana para las mejoras de los puertos. Las propuestas se aceptaron ad referendum, pues faltan instrucciones á varios delegados. En la sesión de la tarde que duró dos horas se rechazó definitivamente el proyecto de reformas de derechos aduaneros, que fué propuesto por los delegados marroquíes. Estos preparan otros más en acuerdo con las ideas de las potencias extranjeras. Los delegados rechazaron el sistema de elevadísimos derechos considerando que infringiría el principio de la puerta abierta. Los delegados favorecen sin embargo el aumento moderado nombrando una comisión para preparar un proyecto. Creese que se fijará el 2 y 1/2 por ciento ad valorem en vez del 10 que rige actualmente.

París, 14.—De los desórdenes ocasionados por el inventariado de las iglesias han resultado, hasta ahora, 200 heridos y 150 arrestos.

La esposa del conde Bon Castelano sorprendió el adulterio de éste y pide el divorcio.

El duque de Rochefoucauld, complicado en los incidentes del inventariado de los bienes de las iglesias ha sido condenado á tres meses de prisión. El hijo fué absuelto.

Londres, 4.—La reina Alejandra salió para Copenhague.

Falleció, á la edad de 90 años, lord Washam Samuel Ouliff Lister, inventor. Entre sus invenciones se encuentran la máquina peinadora de lana y el freno de aire.

Berlín, 4.—Se anuncia oficialmente la suspensión de la rebelión en el Africa alemana. Se dió órden de repatriar el 6 de este mes el cuerpo de marinos.

Cairo, Egipto, 4.—Se incendió la prensa de algodón. Se calculan las pérdidas en 70,000 libras esterlinas.

Ciudad del Cabo, 4.—Se desmiente el asesinato del doctor Donaldson por los soldados alemanes.

Berlín, 4.—Von Buellov niega que Alemania se mezclara en el asunto franco venezolano. El ministro alemán en Caracas apoya la protesta francesa contra Mr. Taigay. Dice el Koelnische Zeitung que nada se sabe del aserto de que artilleros alemanes hayan aceptado puestos bajo las órdenes de Castro si tal cosa ha sucedido el gobierno rechaza toda responsabilidad.

Belgrado, 4.—Siguen las manifestaciones anti austriacas. El populacho anoche gritaba frente al palacio real. El rey ordenó al coronel Ropovich dispersarlos militarmente, porque no tenía más que mil soldados. Hoy se repitió la manifestación. Se sospecha que Ropovich favorece el movimiento contra Austria el cual desaprobaba el rey. El secretario privado del rey quien en dia-

rios oponiase al Sollverin servio-búlga-ro, viéndose amenazado por el popula-cho huyó.

Washington, 4.—La cámara de re-presentantes aprobó el presupuesto de guerra de 70.000.000 de dollars.

Lon ras, 4.—Los diarios expresanse satisfechos con la explicaciones dadas por el ministro de la guerra japonés relativo al ejército británico.

Notas de Cartago

Febrero, 2.—Victima de penosa y breve enfermedad ha bajado prematura-mente al sepulcro, el reputado músico don Gustavo Campos.

El señor Campos consagró la mayor parte de sus años al divino arte musi-cal, profesión en donde dejó muy bien sentado su nombre como uno de los más notables músicos cartagineses.

Fue maestro de capilla, durante lar-go años, de los templos de San Nicolás y de San Francisco; profesor de canto del Colegio de San Luis Gonzaga, de las escuelas de Los Angeles y de la Mixta Elemental.

Su repentino fallecimiento ha consternado hondamente el ánimo de sus amigos y de todos cuantos le conocie-ron y trataron.

Descanse en paz el célebre artista y reciba su elegida familia nuestro más sentido pésame.

—El culto caballero y simpático ami-go nuestro el doctor don J. Ramón Gallegos, se ha trasladado con el carácter de médico del pueblo al pintoresco pue-blo de San Antonio de Belén.

El filantrópico doctor Gallegos al se-pararse de nosotros ha dejado un gran vacío, pues tanto su clientela como sus amigos sentimos muy de veras su au-sencia.

Ojalá que pronto tengamos el placer de tenerlo nuevamente en esta ciudad, lugar donde se le aprecia y estima con sinceridad, dadas sus virtudes rele-vantes.

—Ayer llegó a ésta procedente del exterior, el apreciable señor don Manuel Echeverría. Varios miembros de su fami-lia fueron a recibirlo a Limón.

—Suplicamos al señor juez del ma-tadero se sirva prohibir la entrada de varios parvulitos a ese edificio, quienes pasan allí largas horas ociosamente oyendo tan sólo conversaciones inmorales y obscenas en extremo que, con fre-cuencia se suscitan en ese lugar.—OTTO.

Naderias

EL CONDOR Y EL MAR

POR

JOSÉ MARÍA ZELEDÓN

(Páginas Ilustradas, 28 de enero)

“En la línea que finge albos encajes”
Esta verso tiene doce sílabas, no once como debería tener.

La composición es una silba ó sea una combinación de versos de siete con versos de once sílabas.

Pero, me dirá yo sé quién, que
“En la línea que finge albos encajes,”
“línea” tiene dos sílabas por sinerisis (no por sinalefa).

Entonces anotaré otros versos largos de esa misma composición:
“Las nubes errabundas se reunieron”
[12 sílabas]

“Y dando aullidos como hambrientas
[12 sílabas] fieras”

“Por el rabioso oleaje”
[ocho sílabas, y no siete]

“Como un raudo meteoro hecho de
[12 sílabas] pluma”

Tendríamos, pues, que para llegar al ansiado alcázar de la métrica, iríamos, no en el Pegaso, sino en la mulita en que hace sus romerías cierto poeta: en la sinéresis.

He aquí dos versos inarmónicos:
“La hermosura sus galas”

“Más alto aún, otro peñón querido”
Véase ahora un cuarteto que molesta el oído:

“De pronto el cielo se tornó plomizo
Y se tornó sombrío
Y el mar antes sumiso
Alzó la voz cólerico y bravío”.

Sombrío y bravío son consonantes y plomizo y sumiso asonantes, y éstos son también asonantes de la consonantes que anoté antes. Resulta, pues, una analogía de sonidos tan despareja co-

mo la del párrafo que acabo de cons-truir.

Errores gramaticales:
“Distante de la ‘oscura’ machedumbre”
“Y él desplegando sus ‘oscuras’ alas”.

OBSURAS, dice la Academia.
“Cual gigantesco cuervo, y se prendieron Sobre el negro listón del horizonte”.

Se prende un no, por ejemplo, EN la tierra, CON alfileres, de los dientes, EN un gancho. . . . y no más!

Nada ni nadie se prende SOBRE, como en los citados versos de
“Cual gigantesco cuervo y se prendieron “Sobre” el negro listón del horizonte”.

“Llegó en su carro retumbante el trueno A dirigir la tempestad, las iras Del viento hincharon su robusto seno Y dando aullidos como hambrientas (fieras Acallaron los sonos de las lirás”.

Decir q'el viento daba aullidos cual si fuese hambrientafiera, es valerse de un símil que empuñe la idea, en vez de ponderarla para que resulte enalte-cida. El viento ruga, el viento brama, son locuciones que expresan la idea con más vigor. Hago esta observación por que me parece provechosa para el señor Zeledón y para todos los que cultivan la fama poética. Digo, pues, por vía de comentario, que el deseo de expresar nos con novedad, que el culto a la originalidad, llega a las veces hasta debilitar el concepto.

“Cuando del sol los últimos reflejos derraman blanca luz en los paisajes”.

Los últimos reflejos del sol. . . . pues son nada menos que el crepúsculo vespertino. La luz del crepúsculo no es blanca, sino roja ó lila, ó gualda, ó lo que sea; pero no blanca. Precisamente, en el crepúsculo parece, y más en estas latitudes, que Febo lanza sus rayos á través de un prisma gigantesco.—GEORGEON.

AVISOS DEL DIA

OPERA ITALIANA
En cambio, por una casa medianamente regular ó piezas de alquiler en esta ciudad, se da una finquita de café, con casa, caña y un potrerito al frente, en San Francisco de Dos Ríos. Entenderse con don Gerardo Morales. Fb? 6. 3 v.

Aviso permanente

BAZAR DE SAN JOSÉ
J. R. MATA
ESQUINA DEL PARQUE CENTRAL
Cerveza Budweiser.—La que ha alcanzado mayor fama en el mundo por sus condiciones de pureza, gusto exquisito y que no contiene ninguna sustancia dañina.
Whisky, John Dewar & Son.—El más celebra-do y popular, delicioso al paladar y recomendado como un buen aperitivo tónico y gran fortificante.
Vino Chateau Beumont.—Excelente, genuino, notable bouquet, y el que ofrece más confianza por su procedencia ya conocida.
Puros de la Habana.—Legítimos de las acredita-das marcas Romeo y Julieta, Punch y Larrañaga. Enero 12. 1 año.

AVISOS ANTERIORES

GRATIFICACION
de diez colones se dará á la persona que presente en esta oficina un anillo perdido antenoche, mon-tado con una perla en el centro y alrededor chis-pitas de brillante. Fb? 2. 3 v. alt.

BUEN NEGOCIO
Vendo baratísima una casa en Guadalupe de esta ciudad, la que fué de Rafael Avendaño Mora: tiene sala, dos cuartos cocina, dos corredores, un hermoso solar cultivado de café y agua abundante. Vendo asimismo ocho manzanas de muy buen ter-reño, á un kilómetro del puente del río de Poás en el camino de Grecia. Julio Castro S. San José, 8ª Avenida Este. Enero 31. 5 v.

FOGONEROS
Se necesitan FOGONEROS para trabajar en la Mina Tres Amigos, Guanacaste. Informes en la oficina de Walter J. Ford. En? 31. 10 v.

THE ROYAL MAIL STEAM PACKET CO
(MALA REAL INGLESA)
Avisamos á los exportadores que habiendo lo-grado que la Northern Railway Co of C. R. conceda á esta línea las mismas prerrogativas de flete di-recto que á otras líneas, desde la semana entrante comenzarán á llegar vapores de esta línea, los cu-ales entregarán el café en Londres, sin trasbordo alguno y en el mismo tiempo que cualquiera otra línea.

Asimismo avisamos que ya el ferrocarril dió or-den á sus agentes de estaciones de recibir café consignado en las guías “Por vapor de la Mala Real”.

Café para Hamburgo, Bremen ó Havre, á los mismos precios que para Londres, es decir, 45¢, pagaminó y 35¢, beneficiado, por tonelada.
Suministraremos guías de ferrocarril y cual-quier informe en nuestra oficina.—LYON HNOS. & Co.—Enero 27 de 1906. 10 v.

CASA
Se ofrece dar en arrendamiento una, situada cien varas al Norte de la Iglesia del Carmen. Para precio ocurrirse á Juan Macaya, en la ferreteria de Macaya y Co, esquina diagonal á Robet Hnos. E-nero 31. 4 v.

HOTEL CENTRAL
Estando instalado este Hotel en una casa que presta mayores comodidades que la que ocupó an-teriormente, ofrece á sus clientes, y favorecedores en general cuartos higienicos y bien ventilados. Empezado servicio á cualquier hora del día ó de la noche. Especialidad en cenas. Penelionistas á precio convencional. Hipólito Centeno. Heredia, 18 de enero de 1906. 15 v.

AVISO
No reconozco donda alguna que contraiga mi hijo Pedro, Ramón Porras. Febrero 4. 2 v.

AVISO

Se desea comprar una casa de regular tamaño, situada en el centro de esta ciudad. Se dará una suma al contado y el resto se pagará por mensualidades, dando una garantía satisfactoria. En la redacción de este diario se dirá quien es el intere-sado. Pueden dirigirse propuestas por escrito á la casilla de correo número 266. Enero 27. 6 v.

DOLORES DE CABEZA.
ANEMIA, DISPEPSIA
Todo se cura en un par de meses con el uso del “Licor de Sangre de Lavoix Hnos. & Co”, cuyo depósito lo tiene en Costa Rica la Farmacia Uni-versal, Puntarenas. Enero 23. 15 v.

MUSICA! MUSICA!
Al respetable público josefino, y al público en general, tengo el gusto de ofrecer mis servicios profesionales en el arte de la música. Cuento para ello con un vasto repertorio de música religiosa y profana; pudiendo además atender, á satisfacción, la solicitud de mis servicios para funciones reli-giosas de mayor ó menor solemnidad, bailes, ban-quetes, etc., pues cuento con la colaboración de los mejores artistas del ramo, en esta capital. Siem-pre que mis ocupaciones me lo permitan, atenderé también órdenes fuera de esta ciudad.

Ofrezco además dar clases de Teoría musical, Solfeo, ó Piano, á domicilio ó en mi casa de habi-tación (Esq. N. O. de la Merced), á precios con-venacionales. Manuel Alberto Coto, (Maestro de Capilla de la Merced). Señas: Casa de doña Tula Carranza de Soler. En? 13. 1 mes.

CÁMARAS KODAK
De acuerdo con el contrato celebrado ron East-man Kodak Co, de Rochester, New York, todas las cámaras de esta famosa marca se venderán de esta fecha en adelante á precio de catálogo, calculando el oro al cambio de 120 ojs. Pídanse las listas de precios del gran surtido de accesorios para foto-grafia que se venden en la cigarrería “El Progreso” calle del correo, San José. Fed. Mora C., Agente exclusivo para Costa Rica. En? 28. 8 v.

SE ALQUILA
la casa número 420. Paso de la Vaca. Consta de nueve cuartos, comedor, cocina, despensa, cuar-to de sirvientes, baño, dos patios, jardín, dos gale-rones, y puerta de calle, donde entran carretas. Entenderse con M. Carranza h., en el Mercado. En? 31. 10 v.

A LOS AGRICULTORES DE GRECIA
Se vende una finca de 155 manzanas, más ó me-nos, propia para sembrar maíz, frijoles, caña de azúcar, yuca, etc., etc. Para informes en esta oficina. 1 m. Enero 17.

SE NECESITA
un hombre joven, activo, sobrio y honrado y que esté acostumbrado á manejar ganado y que pueda dar buenas recomendaciones. Informes en esta oficina. Fb? 4. 3 v.

De Aserri

Se encuentra entre nosotros el nuevo jefe político, don Tito García.

—Son muchas las familias josefinas que están veraneando en este pueblo y á todas deseamosles larga estada entre nosotros.

—Los trabajos en el puente sobre el río Poás van adelantadísimo bajo la dirección de don José Dolores Navarro.

Muy contento y agradecido se mues-tra este pueblo, con la actividad que ha desplegado en su oficina de la alcaldía de esta villa, don Polo.

—El cementerio de este lugar está tan enmontado que da miedo entrar en ese sagrado recinto. Se hace necesario darle una limpiadita.—ARMANDO.

CRONICA

Bañistas puntarenenses
Si desearis piezas ventiladas ó higienicas, enten-derse con don Manuel J. Grillo que tiene las mejo-res de la comarca. 1 m. Enero 12.

EL NOTICIERO
En esta Administración se compran los siguientes números de EL NOTICIERO págándolos á buen precio:

Julio de 1905.
Martes, 18; n? 935. Jueves, 27; n? 943.
Agosto de 1905.

Sábado, 5; n? 950.
Octubre de 1905.

Sábado, 28; n? 1016; seis números.
Noviembre de 1905.

Martes, 7; n? 1024.
Diciembre de 1905.

Sábado, 9; n? 1051.
16; n? 1056.
Jueves, 28; n? 1065.

En el Variedades
Antier no hubo matinee, creemos que por falta de público, porque volun-tad á los empresarios no les faltaba y á los escuálidos bichos, sus compañeros, menos.

En la noche hubo función con regu-lar concurrencia, la cual salió más can-sada que don Noé cuando salió del arca después de pasado los 150 días del cha-parrón y la resaca.

Está claro, quién no se cansa de la misma cantinga, el mismo zandurrear de hombres, niños, monos y perros?

Hasta los del Congo, que según cuentan las crónicas, fueron los que in-ventaron las marimbas, los saltos, los juegos malabares y. . . las latas.

Próxima boda
Hemos recibido la siguiente esquela: Francisco Madrigal y Simona de Madrigal se complacen en participar á Ud. el próximo enlace de su hija Justa con el señor don Carlos M. González, que se verificará el 25 del presente mes. San Antonio de Belén, febrero de 1906.

Fiesta
Antier hubo en casa de don Carmen Umaña, una bonita fiesta, la cual es-tuvo muy concurrida. Por la noche

se bailó, terminando la simpática fiesta á las once. Reinó el más perfecto orden.

Personales
Desde hace algunos días se encuentra en esta ciudad, procedente de la pinto-resca ciudad de San Ramón, la aprecia-ble señora doña Carmen de Ugalde, acompañada de su apreciable hija la señorita Mariana.

—Procedente del Bolsón, Guana-caste, se haya en esta don Jesús Ra-mírez, padre de nuestro amigo José.

—Ayer estuvieron en esta ciudad con procedencia herediana, los señores pres-bítero Steinhoff, Lic. don Albino Villalobos, don José D. Zamora, don J. Dolores Vilches y don Francisco Har-nández.

—Se encuentra un tanto indispueta de salud doña Enriqueta Morales de Quesada.

—Después de una estada en el cam-po, se hallan entre nosotros el violinista don Alfredo Morales y su esposa.

—Procedente de Puntarenas, donde permaneció varios días veraneando, ha llegado nuestro amigo y colaborador don Fabio Bandrit.

—El competente preceptor español don Angel Orozco, está en esta capital de temporada. Que le aproveche.

Enfermo
Con pesar nos hemos impuesto que nuestro distinguido amigo don Miguel Obregón L., y dos de sus hijitas están enfermas en Puntarenas.

Hacemos votos porque restablezcan pronto su salud.

Paradas
Mucho le agradecería el público al señor ministro de la Guerra, que cam-biara las horas de paradas en las ma-ñanas, en lugar de las siete, á las siete y media ó ocho, como antes, pues no vemos motivo para que dichas paradas sean tan temprano.

Nuevo taller
Los señores Mariano Solano y Luis Falt, h n establecido en la Avenida 3ª Este, número 250, un bien montado taller eléctrico, en el cual ofrecen hacer todo trabajo referente á electricidad; niquelado, plateado y dorado de objetos metálicos; compostura de armas, bici-cletas, máquinas de escribir y de coser; en suma todo trabajo en los importan-tes ramos de hojalatería, fontanería y mecánica.

Ojala el éxito corone los esfuerzos de esos trabajadores jóvenes.

Vistas para hoy
Sala 1ª.—Domingo Monge contra Ramona Agüero y otro, á la 1 p. m.

Sala 2ª.—Bernabé Ceciliano López, lesiones, á la 1 p. m.

Casación.—No hay.

Hecho de sangre
Anteayer en la esquina del mercado el cochero Selim Mora, atacó á puñal al policial José Hernández, por asuntos particulares de antaño. El comisario del Hatillo, señor Ramón Durán, quien en esos momentos pasaba, corrió á auxiliar al policial, siendo él acometido también por el atacante. El policial Hernandez recibió una herida en el brazo derecho y el comisario Durán dos en el mismo lugar y una en el pecho. El heridor fué conducido á la detención para los efectos de ley y los heridos á la medicatura del pueblo para su reconoci-miento.

Ladrón tomado
En poder de la autoridad cayó ante-ayer el prófugo Adán Aguilar, quien hace como seis años se robó un caballo. El reo se encuentra en la cárcel á la orden del juez del crimen, quien instruye la sumaria.

Cabalguas
Ya empiezan á salir en las alegres horas de luna las jóvenes de nuestra sociedad acompañadas de sus amigos y jalones, en lucidas cabalgatas á los pue-blos vecinos. Antier vimos algunas que fueron, según creemos, á Currida-bat. Que gocen y que no dejen falle-cer nuestra antigua costumbre, que todo josefino aprecia justamente.

Sesión
Por falta de espacio no publicamos hoy la sesión de la Municipalidad cele-brada anoche. Lo haremos en el nú-mero de mañana.

Luis Durán
Es el nombre de un hijo de Chile que ha llegado á Puntarenas después de andar rodando el mundo por una larga cantidad de años y muchas veces como anduvo san Franco. Según “El Pacífico”, son pocas las naciones continentales ó insulares donde no ha estado y pocas los idiomas vivos que no conoce.

La sangre saludable, pura y roja significa una naturaleza fuerte y vigorosa.

ANEMIA

Significa una naturaleza sin sangre, débil, empobrecida y enfermiza : : : : :

El único remedio que proporcionará la nutrición requerida para renovar los tejidos, dar fortaleza al sistema, aumentar los corpúsculos rojos de la sangre, restaurar la energía del cuerpo y dar color á las mejillas, así como para curar los Resfriados, Tosas, Bronquitis, Tisis, Asma, Pulmonía y todos los Padecimientos Pulmonares, Escrófula, Debilidad General, Pérdida de Carnes y todas las Enfermedades Extenuantes, es la

OZOMULSION

La Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao por Excelencia, combinada con Guaiacol é Hiposfitos de Cal y Sosa, la que usan los médicos en sus familias y la que recetan en su práctica privada y en los hospitales. Esto es una recomendación que debería inspirar confianza. Sin embargo, puede Vd. conseguir un

FRASCO DE MUESTRA GRATIS

y convencerse á sí mismo de los méritos curativos insuperables de esta maravillosa preparación. Lo que han conseguido otras muchas personas con su uso seguramente lo conseguirá Vd. una vez que la haya probado. Envíe su nombre y dirección á la

BOTICA FRANCESA, SAN JOSE.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS DE COSTA RICA.

AVISO

Quiriendo atender en diferente forma mis negocios, pongo en venta lo siguiente: Un motor á vapor, fuerza 3½ caballos; un molino para moler maíz, maquinarias y accesorios para elaborar carnes y una volanta, último modelo. Informes en mi carnicería.

El SEMPIONE próximo á llegar el renombrado vino de mesa de la casa CONTRATTO, el famoso vino CHIANTI y varios otros productos italianos. Estoy dispuesto á venderlos á precios de costo y servirlos á domicilio á las familias que me honren con sus órdenes. El vino se despachará por docenas y toda orden será atendida por su propietario ERCOLE CANOSSA, en la esquina N. O. del mercado de esta ciudad. En° 12. 1m

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT COMPANY

Servicio semanal entre Limón y Nueva Orleans

Los ya bien conocidos vapores de construcción moderna, "LIMON", "SAN JOSE" y "ESPARTA", ofrecen grandes comodidades á sus pasajeros por su buen servicio y rapidez, pues no gastan más que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de Primera á Nueva Orleans..... \$ 50 oro americano

" " de ida y vuelta á Nueva Orleans 80 "

LA UNITED FRUIT COMPANY, DIVISION DE COSTA RICA
Enero 17. ab. R. J. SCHWEPPE, Administrador.

"LA COMERCIAL"

Gran Fábrica de Fideos

Uso Génova

DE BERTOLINI Y MONTEVERDE

proveedores de la United Fruit Company y de los principales almacenes de San José, provincias y comarcas

—La única en la República montada en debida forma, en la que se observan las reglas higiénicas en todo; la única en que sus dueños son verdaderos conocedores del oficio — Sus productos compiten con los que llegan del exterior, pues para ello no se emplean sino materias primas superiores. — Acaba de recibir SEMOLA y AZAFRAN de España para la elaboración de los fideos. — Se despachan órdenes para todos los puntos del país.

Avenida 3ª, Oeste y calle 6ª, Norte 1º de Febrero 1 m.

CERVECERIA TRAUBE Cerveza Negra Lager Beer Marca Estrella

1 m. BEST STOUT POTERR — 1º de Enero

NUEVA SUCURSAL

De la Jardinería Artística de Anderson en la fotografía de Mr. Rudd al lado del Banco Anglo. Diciembre 26.

Eggers & Stallforth BREMEN

Se hacen cargo de la venta de café. Los buenos resultados obtenidos el año pasado en el mercado de Bremen deben animar á los exportadores de café á consignar mayores cantidades á dicha plaza. Para condiciones y foudos anticipados entenderse con la Agencia en ésta y el representante C. W. LOHREN. — Se despachan 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica. Diciembre 26. 1m.

Zapatería Española

GRANDES NOVEDADES EN ESTE MES DE FEBRERO

OPORTUNAMENTE SE AVISARA A LOS CLIENTES Y AL PUBLICO

Febtero 1º 1m

Avisos económicos

Compro una máquina de escribir de segunda mano, dirijirse apartado n° 419 — Emiliano P. Cárdenas Enero 31. 10v.

A los industrialistas — Buena ocasión para hacer un capital en poco tiempo. Vendo mi negocio de Tintorería, con todos sus útiles y materiales. Al comprador se le darán las instrucciones que requiere esta industria. — E. Velásquez C. Febr 3. 10 v.

Se vende una Pulpería, con un buen surtido de mercaderías nuevas y frescas y magnífica clientela, situada en punto céntrico de esta ciudad y se vende por falta de tiempo para administración. Entendense con don Gregorio Fuentes G. Enero 23. 1m

Vendo La Pacifica en San Francisco de Dos Rios, consta de 76 manzanas de café, 17 de potrero, 3 manzanas de caña, maíz de millo, zacate, un beneficio completo con 1 3/4 manzanas de patio y casa muy buena. La cuarta parte del precio al contado y el resto con plazos largos al 9 ojo anual. — GUIGO VON SCHRÖTER — Enero 24. 1m.

Vendo ó siquiera un buen bular. Dirijirse á Eladio Calvo F., en Alajuela. 10v. En° 26

Zacate de guinea, de semilla fresca del mismo se venden cincuenta onjuelas; cosechado en San Mateo — Ajo Aguilar, Turrialba. E. Enero 26. 10v.

Se vende muy barato una buena máquina de vapor. Apartado 104 Enero 24. 10v

San Isidro de la Arenilla; de mi potrero de Quebrada Honda, se me salió una ternera parda, cachas cortas, fina, con fierro al lado de montar así. El que me dé informes del paradero, recibirá gratificación. — Antonio Sánchez — San Gabriel Enero 28. 10v.

Eladio Calvo F., Agente de Negocios y Comisionista Alajuela. Enero 5. 1m.

Domitro Salas Castro, Abogado y Notario. Despacha frente á los Juzgados. Enero 12. 1m.

Inglés! Inglés!! Inglés!!! Se puede aprender á hablar inglés en tres meses. Profesor H. J. Edwards, Academia de inglés frente á la casa de don Rafael Meza N. El único que devuelve el dinero al discípulo en caso que no demuestre habilidad de aprender dentro de quince días primeros. Febrero 4. 10v.

Se solicita en arriendo por un año más ó menos, una casa en esta ciudad que sea espaciosa y amueblada si fuera posible. Dirijirse á Juan José Montenegro. Febrero 4. 1m

Buena ocasión. — En San Pedro de Poás se vende una magnífica finca situada en el mejor punto del cantón. Consta de potrero y montaña, terrenos inmejorables, to' para el cultivo de caña, maíz y otros. Posee una hermosa paja de agua con fuerza suficiente para instalar toda clase de máquinas. Tiene además una buena casa de habitación. Informes en esta oficina ó en la misma finca con Froilana v. de Valverde. Febr 2. 1 m

LINEA ATLAS

Vapores de correo: SARNIA ALLEGHANI SIBIRIA y ALTAY Salen de Limón cada lunes y ofrecen el servicio más rápido para el transporte de café á Londres, Hamburgo, Bremen y demás puertos de Europa.

Cobra el mismo flete del año pasado. Tendrá vapores extra de correo cuando lo exija el servicio. Guías del Ferrocarril se pueden pedir en la oficina del infrascrito.

JOHN M. KEITH,

Agente General

San José 7 de enero de 1906. 1 m.

EN ARRIENDO

se desea tomar un sitio de cuarenta ó más manzanas de extensión á dos horas y media lo más de esta ciudad, y por el lado de San Isidro de la Arenilla. Para informes, dirijirse al suscrito en el bufete del Lic. don Ernesto Martín — Rafael Hino. Enero 24. 10 v.

El Jabón Médico DE JOSE ANGEL BORGE

PARA las diferentes enfermedades de la piel; y las Píldoras del mismo JABON, para uso interno en las enfermedades de la sangre y los principales órganos del cuerpo humano. — El uso del Jabón Médico en diferentes modos, e- para curar la Caspa, Tiña, Manchas, Puntos, Carates, Barros y Espinillas, Sarpullido, Comezón ó Sarna, Varicela, Sarampión, Reumatismo, Dolor de espalda ó Erisipela en la Sangre, Inflamación, Incordias, Chistosa y la terrible enfermedad de Elefantiasis.

LAS PILDORAS DEL JABON MEDICO, HAN CURADO

El Reumatismo, Cólico, Flujo blanco, Constipación, atrasos y adelantos del período menstrual, Ulceras, Afeciones del Hígado, del Bazo y los Riñones, Tumores, Disenteria y la Sífilis en su primero y segundo período — Como gran medida de higiene, en los casos más alarmantes es recetado por todos los Médicos.

DOSIS: } 2 Píldoras 3 veces al día.

Para los niños la mitad.

Enero 17. 15 v

Estas Píldoras no son purgante ni requieren dieta.

Tipografía de EL NOTICIERO